

NEWSLETTER

03 de octubre de 2025 | Núm. 1236



+ AGENDA

+ CONVOCATORIAS



AGENDA

EVENTO DE APOYO A LA
APLICACIÓN EN TODA LA UE SOBRE
OBJETIVOS DE CONSERVACIÓN
ESPECÍFICOS PARA LOS SITIOS
MARINOS DE LA RED NATURA 2000

Fecha: 08.10.2025

El principal público destinatario está formado por representantes de las autoridades nacionales y regionales responsables de la conservación de la naturaleza y sus agencias, que se encargan del desarrollo de objetivos de conservación específicos para cada sitio (OSCE) para los sitios marinos de la red Natura 2000.

INFO SESSION EU4HEALTH SANTE ACTION GRANTS AWP 2025

Fecha: 09.10.2025

Este evento está abierto a todos los posibles solicitantes e interesados. En él se destacarán los pasos clave para preparar una propuesta con éxito y proporcionar información valiosa sobre los objetivos específicos; requisitos para cada tema.

EUREGIONSWEEK2025

Fecha: 13-15.10.2025

La Semana Europea de las Regiones se celebrará en Bruselas del 13 al 15 de octubre de 2025 y reunirá a miles de

La UE impulsa la alfabetización financiera y lanza cuentas de ahorro e inversión accesibles para los ciudadanos

La iniciativa incluye una estrategia comunitaria de alfabetización financiera y la creación de Cuentas de Ahorro e Inversión, con ventajas fiscales y procesos simplificados, que buscan mejorar el rendimiento de los ahorros y fortalecer la economía europea

La Comisión Europea ha presentado un paquete de medidas destinado a fortalecer la Unión de Ahorros e Inversiones, con el objetivo de que los ciudadanos de la UE gestionen mejor sus finanzas y accedan a oportunidades de inversión más simples y atractivas. La iniciativa se apoya en dos ejes principales: una Estrategia de Alfabetización Financiera y una recomendación para la creación de Cuentas de Ahorro e Inversión (SIA, por sus siglas en inglés).

Según datos del <u>Eurobarómetro 2023</u>, menos del 20% de los europeos posee un nivel alto de conocimientos financieros, con diferencias marcadas entre Estados miembros. Ante este panorama, Bruselas considera urgente reforzar la educación financiera en todas las etapas de la vida, para que los ciudadanos puedan tomar decisiones informadas, protegerse frente a fraudes, ahorrar de manera más eficiente y planificar su futuro con mayor seguridad.



participantes para debatir, compartir ideas y conectar con regiones y ciudades de toda Europa.

ECOSISTEMAS INNOVADORES
 PARA EL DOBLE USO Y LA DEFENSA:
 LA DIMENSIÓN LOCAL DE LA
 PREPARACIÓN EUROPEA

Fecha: 14.10.2025

Dentro de la Semana Europea de las Regiones La sesión tiene como objetivo presentar ideas sobre cómo las regiones y los países están apoyando su defensa y sus ecosistemas de doble uso, desplegando sus estrategias de innovación e industriales y el papel que los territorios pueden desempeñar para contribuir a la autonomía estratégica europea.

EL DERECHO DEL LINCE IBÉRICO A
 COEXISTIR CON LAS
 COMUNIDADES LOCALES. CÓMO LA
 CONSERVACIÓN DE ESPECIES EN
 PELIGRO PUEDE CONTRIBUIR A UN
 FUTURO MEJOR EN LAS ZONAS
 RURALES

Fecha: 15.10.2025

Dentro de la Semana Europea de las Regiones se presenta este proyecto. Aumentando de 100 a 2400 especímenes en tan sólo dos décadas, el proyecto se está implementando en cuatro regiones de España y dos de Portugal que enfrentan la amenaza del La estrategia comunitaria se articula en torno a cuatro pilares: la coordinación y difusión de buenas prácticas; campañas de sensibilización a nivel europeo; la financiación de programas de investigación y formación; y un sistema de seguimiento mediante encuestas periódicas. Con ello, la Comisión pretende elevar los niveles de conocimiento financiero y fomentar hábitos de ahorro e inversión responsables.

En paralelo, se impulsa el modelo de las Cuentas de Ahorro e Inversión, que buscan facilitar el acceso de los pequeños ahorradores a los mercados de capitales. Estas cuentas, que en algunos países europeos ya existen con variantes locales, permitirán invertir en productos como acciones, bonos o fondos, ofreciendo a su vez ventajas fiscales y procedimientos simplificados. Los ciudadanos podrán abrir varias cuentas con diferentes proveedores, incluidas entidades digitales, lo que aumentará la competencia y la innovación en el sector financiero.

El Ejecutivo comunitario subraya que las SIAs pueden generar mejores rendimientos que los depósitos bancarios tradicionales, siempre que se adopte una estrategia diversificada y a largo plazo. Además, canalizar parte de los ahorros hacia la inversión contribuirá a financiar empresas y proyectos europeos, impulsando el crecimiento económico y la creación de empleo, en línea con la agenda de competitividad de la UE.

La Comisión recomienda a los Estados miembros que aún no cuentan con este tipo de instrumentos que los introduzcan y que, en los casos donde ya existen, los refuercen tomando como referencia las mejores experiencias internacionales. El objetivo marcado es que los europeos se sientan más preparados para gestionar su dinero, que dispongan de productos



despoblamiento. Tiene un fuerte enfoque territorial e implica la participación de la población de diferentes maneras: a) a través de los interesados locales como socios del proyecto, lo que representa el más alto nivel de compromiso y participación; b) a través de acuerdos de colaboración entre los socios del proyecto y los terratenientes; que genera alianzas resilientes, crea empleo rural y hace posible implementar medidas de conservación en granjas privadas; y c) mediante acciones de comunicación y sensibilización para las comunidades locales

 FOMENTAR LA COHESIÓN Y EL CRECIMIENTO: EL PAPEL DEL BEI EN LA CREACIÓN DE UNA PROSPERIDAD SOSTENIBLE PARA LAS REGIONES DE LA UE

Fecha: 15.10.2025

Dentro de la Semana Europea de las Regiones, a sesión explora el papel crucial del BEI en la conformación de las regiones sostenibles, seguras y prósperas de la UE. Descubra cómo el trabajo de préstamo, combinación y asesoramiento del BEI apoya la inversión estratégica en cohesión, clima y competitividad complementando y potenciando el presupuesto de la UE.

financieros sencillos y seguros, y que participen activamente en la construcción de una economía europea más sólida.

El Parlamento Europeo impulsa más fondos para defensa y seguridad

La iniciativa, que busca reforzar la autonomía estratégica europea y apoyar la integración de la industria ucraniana, incluye mayor financiación para pymes, infraestructuras de uso dual y tecnologías de inteligencia artificial aplicadas a la defensa

El Comité de Industria, Investigación y Energía del Parlamento Europeo ha aprobado un paquete legislativo que refuerza el apoyo de la UE a proyectos de seguridad y defensa. Las medidas forman parte del plan ReArm Europe y buscan fortalecer la base tecnológica e industrial de defensa europea mediante una mayor canalización de fondos comunitarios hacia programas estratégicos.

La propuesta modifica varios instrumentos financieros ya existentes, entre ellos la Plataforma de Tecnologías Estratégicas para Europa (STEP), Horizonte Europa, el Fondo Europeo de Defensa (EDF), el programa Europa Digital (DEP) y el Mecanismo "Conectar Europa" (CEF). Con ello, se pretende ampliar el alcance de la inversión en tecnologías de seguridad y defensa, sin necesidad de crear nuevas líneas presupuestarias.



EUROPEAN STARTUP VILLAGE FORUM 2025

Fecha: 24.10.2025

El Foro reúne a responsables políticos europeos, nacionales, regionales y locales, empresarios y comunidades rurales para definir medidas que apoyen el espíritu empresarial innovador impulsado a nivel local en las zonas rurales.

HORIZON EUROPE INFO DAYS GRUPO 6 ALIMENTACIÓN,
BIOECONOMÍA, RECURSOS
NATURALES, AGRICULTURA Y
MEDIO AMBIENTE

Fecha: 22-23.01.2026

¿Le interesan las oportunidades de financiación de la investigación y la innovación en los ámbitos de la alimentación, la bioeconomía, los recursos naturales, la agricultura y el medio ambiente?

CONGRESO INTERNACIONAL

SOBRE EL LINCE IBÉRICO

Fecha: 25-27.11.2025

El próximo mes de noviembre tendrá lugar en Sevilla el Congreso Internacional "Visión compartida, acción coordinada: Conservación del lince ibérico en la Península Ibérica". El congreso pretende ser un lugar de encuentro para conocer de cerca los principales retos a los que ha tenido que enfrentarse el lince y como se han

Entre las novedades, los eurodiputados acordaron que la defensa y seguridad pasen a ser el cuarto sector estratégico de STEP, incorporando también el concepto de "resiliencia social", que abarca la protección de infraestructuras críticas, la respuesta a catástrofes y la integridad de los procesos electorales. Asimismo, Horizonte Europa apoyará proyectos de uso dual, es decir, con aplicaciones civiles y militares.

En el ámbito industrial, el EDF incrementará las tasas de cofinanciación para pequeñas y medianas empresas, llegando hasta el 100% de cobertura de la UE en proyectos elegibles. Por su parte, el programa Europa Digital facilitará la creación de "fábricas de inteligencia artificial" y "gigafactorías" destinadas a modelos y aplicaciones vinculadas con la seguridad, así como herramientas para combatir amenazas híbridas en el entorno digital.

El CEF, tradicionalmente centrado en transporte y energía, incluirá infraestructuras de uso dual como corredores de movilidad militar, cadenas de suministro de combustible y centros logísticos. Los eurodiputados reclaman además una cofinanciación europea total en proyectos clave, especialmente en tramos transfronterizos.

La resolución también destaca la necesidad de reducir la dependencia de terceros países en el ámbito de la defensa. En este contexto, se subraya la importancia de integrar progresivamente a la industria ucraniana en los programas europeos, apoyando su modernización y adaptación a los estándares comunitarios.

El texto fue aprobado con 63 votos a favor, cinco en contra y cuatro abstenciones. Tras su aprobación en el pleno, el Parlamento Europeo



conseguido superar y dejar de ser considerado en peligro de extinción.

abrirá ahora negociaciones con el Consejo de la UE, paso previo a la adopción definitiva de las medidas.

CONVOCATORIAS

DELEGACIÓN EN BRUSELAS

BOLETÍN ACTUALIZADO SOBRE CONVOCATORIAS EUROPEAS ABIERTAS

Este boletín de la Delegación de la Junta de Andalucía en Bruselas ofrece información sobre las convocatorias en vigor en todos los ámbitos de actividad y programas de la Unión Europea.

EUROPEAN CAPITALS OF SMALL RETAIL (ECoSR) AWARDS 2026

Plazo: 09.10.2025

La Comisión Europea lanza la primera edición de los European Capitals of Small Retail (ECoSR) Awards, un concurso que reconocerá a tres ciudades europeas que se distingan por su apoyo innovador al pequeño comercio, la revitalización de la vida urbana y la creación de un futuro sostenible para el comercio minorista. Las ciudades ganadoras ostentarán el título de Capital Europea del Pequeño Comercio 2026, convirtiéndose en referentes y modelos para las ediciones futuras. Esta convocatoria supone una oportunidad única para liderar, inspirar e impulsar la visibilidad del pequeño comercio local en el contexto europeo.

El Consejo de la UE traza el camino para que la UE lidere las ciencias de la vida en 2030

La estrategia incluye más apoyo a terapias avanzadas, ensayos clínicos multinacionales, el uso de inteligencia artificial y un marco regulador favorable a la innovación, con el fin de reforzar la competitividad y atraer talento

El Consejo de la Unión Europea ha aprobado las conclusiones que marcan el rumbo para reforzar la competitividad europea en ciencias de la vida, un sector considerado estratégico para la salud, la alimentación y el medio ambiente. El objetivo es ambicioso: convertir a la UE en el lugar más atractivo del mundo para el desarrollo de esta industria en 2030.

La iniciativa responde a la <u>estrategia presentada en julio por la Comisión Europea</u>, y busca desbloquear el potencial del bloque en investigación, innovación y producción. Entre las prioridades señaladas destacan el apoyo a toda la cadena de valor, desde la investigación básica hasta la adopción de nuevas terapias, con un foco especial en los medicamentos de terapias avanzadas (ATMPs) y en la creación de una red de centros de excelencia en esta materia.



<u>EIT: CONVOCATORIA ABIERTA PARA</u> <u>LA COLABORACIÓN: GRUPOS</u> <u>TEMÁTICOS ESTRATÉGICOS 2025</u>

Plazo: 13.10.2025

El EIT Cultura y Creatividad lanza una convocatoria de propuestas para crear ocho grupos temáticos estratégicos (STG). Estos grupos funcionarán como think tanks y sandboxes de innovación, aprovechando la experiencia intersectorial para abordar retos sociales urgentes y generar ideas estratégicas para la próxima Agenda Estratégica de la Asociación y el próximo Programa Marco Horizonte Europa 10 (PM 10).

La iniciativa está abierta exclusivamente a los socios principales y de cooperación de 2025 del EIT Cultura y Creatividad, y se basa en el valor y los conocimientos únicos que ofrece el ecosistema de la Asociación existente.

EIC PATHFINDER CHALLENGE 2025

Plazo: 29.10.2025

El EIC Pathfinder Challenge es una iniciativa del Consejo Europeo de Innovación (EIC) dentro de Horizonte Europa que busca financiar proyectos de investigación de alto riesgo y alto impacto que desarrollen tecnologías radicalmente nuevas en áreas temáticas específicas. Estos proyectos deben ser disruptivos, basados en

Otro de los puntos clave es el refuerzo del papel europeo en los ensayos clínicos, ante la pérdida de peso en el panorama global. Para revertir esta tendencia, el Consejo insta a actualizar el marco regulador, mejorar la cooperación en ensayos multinacionales y diseñar un plan de inversión en investigación clínica. También subraya la necesidad de aprovechar mejor los datos sanitarios, avanzando en la digitalización de los sistemas de salud y el uso de tecnologías como la inteligencia artificial y la computación cuántica.

La competitividad del sector dependerá igualmente de un marco regulador más ágil y favorable a la innovación, que reduzca cargas administrativas y apoye a las pymes biotecnológicas. En este sentido, el Consejo espera con interés la futura propuesta de un Innovation Act y un Biotech Act, que deberían simplificar normas y acortar los plazos para que las innovaciones lleguen al mercado. Además, la nueva Agenda de I+D para sistemas alimentarios y la Estrategia de Bioeconomía se consideran esenciales para reforzar la seguridad alimentaria y la sostenibilidad ambiental.

El Consejo también pide a los Estados miembros y a la Comisión que coordinen esfuerzos para conectar infraestructuras de investigación e innovación, garantizando la autonomía tecnológica europea en un sector cada vez más competitivo.



descubrimientos científicos y aspirar a generar un cambio significativo en la sociedad.

CLÚSTER 3: SEGURIDAD CIVIL PARA LA SOCIEDAD

Plazo: 12.11.2025

Este grupo responde a los desafíos derivados de las amenazas persistentes a la seguridad, incluida la ciberdelincuencia, así como a los desastres naturales y provocados por el hombre.

WATER4ALL 2025 CONVOCATORIA TRANSNACIONAL CONJUNTA

Plazo: 13.11.2025

La convocatoria transnacional conjunta se lanza en el marco de la futura asociación europea y apoyará proyectos de investigación e innovación destinados a abordar los desafíos clave relacionados con el vínculo entre el agua y la salud humana, incluida la calidad del agua, los contaminantes y las tecnologías de tratamiento del agua.

• SUBVENCIONES PARA ACCIONES EU4H-2026-SANTE-PJ

Plazo: 06.01.2026

Convocatoria de propuestas (9) para subvenciones de la UE en los ámbitos de la promoción de la salud y la prevención de enfermedades, el cáncer, las enfermedades cardiovasculares y

El Parlamento Europeo impulsa normas para mejorar las condiciones laborales de los becarios en la UE

La propuesta exige contratos escritos con salario, duración limitada y acceso a seguro médico, desempleo y pensión, para asegurar que los becarios tengan derechos laborales y que las prácticas sean una verdadera puerta de entrada al empleo

La Comisión de Empleo y Asuntos Sociales del Parlamento Europeo ha aprobado un informe que busca garantizar condiciones dignas y homogéneas para los becarios en toda la Unión Europea. Con 42 votos a favor, nueve en contra y seis abstenciones, los eurodiputados respaldaron un paquete de medidas que pretende acabar con los abusos y asegurar que las prácticas sean una verdadera vía de transición al empleo y no un sustituto encubierto de un puesto de trabajo.

El texto establece una definición clara de lo que constituye una beca o prácticas laborales, subrayando que deben ser de carácter temporal, con tareas de nivel inicial y orientadas al aprendizaje. Quedan fuera de estas normas las prácticas obligatorias que forman parte de programas de estudios o de contratos de aprendizaje.

Uno de los puntos centrales de la propuesta es que ninguna beca pueda realizarse sin contrato escrito. El acuerdo deberá detallar la remuneración,



otras enfermedades no transmisibles, los sistemas sanitarios y el personal sanitario, las tecnologías digitales y otras actividades del programa EU4Health.

DELEGACIÓN EN BRUSELAS

SUBVENCIONES DE CONSOLIDACIÓN CONSEJO EUROPEO DE INVESTIGACIÓN

Plazo: 13.01.2026

Las subvenciones de consolidación del Consejo Europeo de Investigación están concebidas para apoyar a Investigadores Principales excelentes en la fase de su carrera en la que aún pueden estar consolidando su propio equipo o programa de investigación independiente. Los investigadores principales deben demostrar el carácter innovador, la ambición y la viabilidad de su propuesta de investigación.

CLÚSTER 5: CLIMA, ENERGÍA Y MOVILIDAD

Plazo: 17.02.2026

Este grupo responde a los desafíos derivados del Suministro energético sostenible, seguro y competitivo (destino 3) y del Uso eficiente, sostenible e inclusivo de la energía (destino 4).

la duración, los objetivos de aprendizaje, las tareas asignadas y los derechos y obligaciones de ambas partes. Además, la duración no debería superar los seis meses salvo excepciones justificadas.

Los eurodiputados insisten en que los becarios deben tener acceso a protección social, que incluya seguro de salud, cobertura por desempleo y contribuciones a la pensión, en consonancia con la normativa nacional. Asimismo, se consideran prácticas abusivas aquellas que no incluyan remuneración conforme a la ley, carezcan de un componente formativo o se utilicen para cubrir funciones laborales ordinarias.

Para combatir irregularidades, el texto prevé "alarmas" como la repetición de becas consecutivas con el mismo empleador o la ausencia de una oferta de vacante publicada. También se plantea que las empresas estén obligadas a proporcionar, cuando lo soliciten las autoridades nacionales, datos sobre número de becarios, duración y condiciones de sus prácticas.

Otra novedad es la creación de canales de denuncia seguros y anónimos, así como la obligación de designar dentro de cada organización una persona de referencia a la que los becarios puedan acudir en caso de sospecha de abusos.

Tras su aprobación en el pleno del Parlamento, el mandato también autoriza la apertura de negociaciones con el Consejo de la UE para acordar la versión final de la directiva, que podría convertirse en la primera norma comunitaria que establezca estándares mínimos de calidad en las prácticas profesionales.

